



Mine F. ALARIE,
Trésorière de l'ALLIANCE NATIONALE,
Cl. Marguerite Bourgeoys No 407.



M. F. ALARIE,
Trésorier de l'ALLIANCE NATIONALE,
Cl. Delorimier No 112.



Mlle ALBERTA ALARIE,
Secrétaire-archiviste de l'ALLIANCE NATIONALE,
Cl. Marguerite Bourgeoys No 407.

Cercle Marguerite Bourgeoys No 407

Ces jours derniers, dans la Salle Paroissiale, 598 rue Papineau, a eu lieu l'une de ces démonstrations de mutualistes dont on garde longtemps un excellent souvenir.

Cette soirée avait été organisée par les membres du cercle Marguerite Bourgeoys de l'Alliance Nationale à l'occasion de l'installation des officières pour l'année 1916.

L'habile organisatrice qu'est Madame J. W. Bastien, Présidente du cercle, secondée par Mme C. Terriault, F. Alarie, J. C. Paquette, A. Poirier, L. Corbeil, A. Taillefer et A. Brien et Mlle Alberta Alarie, officières du cercle, a remporté un véritable succès.

Le Bureau Exécutif était représenté par M. Chs Duquette, 2e Vice-Président et Inspecteur en chef accompagné de M. J. C. Paquin, Organisateur. Le Révérend Père Proulx, curé de la paroisse de l'Immaculée Conception, assistait aussi à cette réunion.

Après avoir délibéré sur les affaires de routine, on en vint à l'ordre du jour "installation des officières." La cérémonie d'installation des officières dans l'Alliance Nationale a un caractère très solennel, et présidée par un expert comme le Vice-Président général de la Société, elle avait un caractère de solennité encore plus grand.

Après l'installation, monsieur le Curé prononça un très intéressant discours; il conseilla aux dames de travailler avec ardeur au succès de l'Alliance Nationale, cette Société qui est l'une de nos plus belles œuvres canadiennes, dit M. le Curé. Les catholiques de langue française doivent lui donner leur préférence; elle offre tant d'avantages et tant de garantie au point de vue pécuniaire et elle offre aussi ce que nous ne trouvons pas dans les autres sociétés de bienfaisance qui opèrent dans la Province de Québec: beaucoup de garantie au point de vue national et religieux. Monsieur le Curé termina ses éloquentes remarques en formulant l'espoir que le cercle Marguerite Bourgeoys, lors de l'installation des officières en 1917, comptera un effectif de quelques centaines de membres.

L'orateur suivant fut M. Duquette; monsieur l'Inspecteur en chef félicite les officières sur la manière dont elles dirigent les assemblées. Vous maintenez, dit-il, un décorum que nous ne rencontrons pas toujours chez les assemblées délibérantes dirigées par les hommes. Il félicite tout particulièrement Mlle Alarie, la Secrétaire-archi-

viste, pour la manière admirable dont elle rédige les minutes qui rendent un compte si fidèle et si précis des délibérations. Il explique ensuite les avantages pécuniaires que l'Alliance Nationale offre à ses membres et il fait ressortir tout l'avantage national qu'il y a pour les Canadiens de se grouper dans cette grande association, qui est appelée à faire tant de bien aux nôtres. Il déclare que l'une de ses plus grandes ambitions est de laisser à la génération qui pousse une institution comptant au-delà de cent mille membres et possédant un capital d'au-delà de 10 millions.

Figurez-vous, dit-il, quelle est la somme de bien qu'une institution de ce genre peut répandre parmi nous et combien de canadiens trouveront en elle l'appui quelquefois indispensable pour réussir dans le monde.

Monsieur J. C. Paquin est ensuite appelé à adresser la parole; cet orateur a un talent tout particulier pour intéresser et égarer son auditoire; il parle avec beaucoup d'éloquence et cite des exemples frappants qui font bien comprendre l'importance qu'il y a pour tous d'assurer sa vie pour l'avantage de ceux pour qui il nous faut travailler, protéger.

Après ces intéressants discours, on exécuta le programme suivant:

Déclamation par deux charmantes fillettes, Mlles De Sylva.

Déclamation par M. Guimond.
Chant par Mlle B. McDougall, accompagnée par Mlle C. Barbe.

La soirée s'est terminée par un magnifique goûter sous la présidence de monsieur le Curé. On remarqua à la table d'honneur plusieurs représentants des cercles Jeanne Mance No 378, Diane de Valois No 420 et Delorimier No 112.

L'enthousiasme qui semble exister dans l'Alliance Nationale est de bon augure, et l'excellent travail accompli par les membres dans le dernier concours est un indice que cette Société, si bien assise au point de vue financier, n'attend que le retour de l'activité dans le commerce pour reprendre sa marche ascendante et augmenter considérablement son effectif.

Cercle Ste-Marie No 146.

La séance extraordinaire tenue par le cercle Ste-Marie, le 13 janvier, restera longtemps dans le souvenir de ceux qui ont eu l'avantage d'y assister. Comme il s'agissait de procéder à l'élection des

officiers pour 1916, l'assistance était nombreuse. Les élections se sont faites dans une harmonie parfaite, et les officiers suivants ont été élus:

Président..... MM. Chs. Germain
Vice-président..... Aimé Demers
Sec.-arch..... E. Daignault
Trésorier..... A. Bourbonnière
Méd.-exam..... J. N. Picotte
Com.-ord..... David Loyer
Introducteur..... Amable Loyer
Substitut..... J. A. Emond.

Cette élection était présidée par M. Chs Duquette, 2e Vice-président général et Inspecteur en chef. L'installation des nouveaux officiers s'est faite immédiatement après les élections.

Cette cérémonie terminée, il s'agissait d'expliquer les opérations de l'année 1915.

Sur l'invitation du nouveau président, M. Duquette expliqua aux membres comment la société avait progressé dans le cours de cette année, particulièrement au point de vue financier. Il fit voir, par des chiffres, que l'Alliance Nationale est la société de bienfaisance la mieux assise du continent américain et qu'elle est devenue une des institutions financières les plus importantes de la Province de Québec. M. Duquette termine son allocution par une leçon de patriotisme pratique et il demande aux membres de l'Alliance Nationale de soutenir leur Société et de la faire connaître. Il insiste pour que cette pratique s'applique à toutes les institutions d'économie canadiennes, telles que banques, assurance-vie, assurance-feu, etc. Ce magistrat exposé de M. Duquette provoqua deux ou trois discours enthousiastes de la part des officiers du cercle.

Le Dr J. N. Picotte dit qu'il approuve les remarques de M. Duquette et il ne lui ménage pas ses félicitations.

M. A. Bourbonnière, ancien Président général des Artisans Canadiens-Français et Trésorier du cercle Ste-Marie a aussi endossé sans restriction tout le discours de M. Duquette, et il a fortement insisté pour que ses confrères du cercle Ste-Marie mettent ses excellents conseils en pratique.

M. Aimé Demers, vice-président, M. J. A. Giard, et le nouveau Président, M. Chs Germain, ont aussi prononcé des discours qui ont soulevé l'enthousiasme, et au cours desquels ils ont pris l'engagement, devant le Vice-président général, de faire admettre au moins 50 membres dans le cours de l'année 1916.